
           
 
 
 

 
Participantes Programa de Jóvenes - DGM 

08 de mayo de 2014 

 

 
Mensaje del moderador (a las 17:00 h. española) 
 
BIENVENIDA:  
 
¡Saludos a todos! Muchísimas gracias por estar aquí hoy. Esperamos que esta iniciativa sea de vuestra utilidad. 
Dividiremos el encuentro en los siguientes bloques (ampliables dependiendo del tiempo ocupado y de la 
disponibilidad de sus participantes):  
 
1- RONDA BREVE DE PRESENTACIONES.  
2- INTERCAMBIO ABIERTO.  
3- CONSEJOS DE CARA A LA DIFUSIÓN.  
4- CONCLUSIONES.  
 
Antes de dar comienzo a cada bloque, especificaremos sus reglas con el objetivo de garantizar la fluidez del 
chat. ¡Gracias! 

 
Mensaje del moderador: 
 
1- RONDA BREVE DE PRESENTACIONES:  
 
Antes de comenzar el diálogo, proponemos que cada uno de vosotros se presente muy brevemente, siguiendo el 
siguiente esquema:  
 
- Nombre del proyecto entidad a la que representa.  
- Países de actuación.  
- Objetivos y claves del proyecto.  
- Principales dificultades que encuentra.  
 
Desde CEXT iremos ordenando todas las participaciones (no aparecen automáticamente en el chat, por lo que 
rogamos paciencia). 

 
Buenas tardes a todos: Un placer estar aquí esta tarde. Soy Cristina Arroyo, coordinadora del proyecto "Acredita 
tu experiencia", dirigido a jóvenes españoles y colombo-españoles residentes en Colombia. Nuestro proyecto se 
centra en ofrecer a los jóvenes un servicio de asesoramiento y orientación laboral muy centrado en las 
competencias profesionales que han adquirido en su desarrollo profesional, para que puedan seguir 
potenciándolas con formación y para que las utilicen en la búsqueda de empleo. Por otra parte, el proyecto 
también contempla una parte de intermediación laboral, nos estamos poniendo en contacto con empresas 
españolas con sede en Colombia para presentarles el proyecto e invitarlas a firmar un acuerdo de colaboración 
en el que sólo se comprometen a tener en cuenta a los beneficiarios del proyecto que se ajusten a las 
actividades desarrolladas por la empresa de cara a una vacante o necesidad en la organización. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
 
Buenas tardes. Soy Juliana Cano. El nombre del proyecto es Brújula Española, representando a Acaya Ocio y 
Tiempo libre. El proyecto está en Colombia y nuestro objetivo es ofrecer información y orientación formal y 
profesional a todos los jóvenes españoles en Colombia. Para ello, hemos creado una página web 
www.brujulaespañola.com, y también brindamos atención personalizada en la oficina de Bogotá. Además, 
organizamos sesiones formativas con asesores profesionales sobre temas como realidad laboral del país, 
orientación profesional, y emprendimiento. Nuestra principal dificultad ha sido llegar a los jóvenes para que 
conozcan nuestro proyecto y puedan beneficiarse de nuestros servicios. 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 



           
 
 

 

 

CEXT: Gracias Juliana. Al final del encuentro abordaremos problemas de difusión. ¿Alguien más 

que comparta esta misma dificultad? ¿Algún otro hándicap que consideréis que merece la pena 

abordar? Entre todos, seguro que encontramos soluciones, al fin y al cabo trabajáis con objetivos 

comunes. 

 
Nuestro Proyecto se llama "Yoretorno" y nuestro país de actuación es Alemania. El objetivo del proyecto es 
facilitar el retorno de los jóvenes españoles y para ello ofrecemos asesoramiento laboral y formación mediante 
webinar, tutoriales de empleo, gramática... www.yoretorno.com Nuestra dificultad más importante es el registro 
consular. 
Belén García (Yo Retorno) 

 
Buenas tardes, mi nombre es Paula Palacios coordinadora del programa “adelante con el español”, a través del 
que Iberika Sprachschule (Berlín, Alemania) pretende facilitar la integración laboral y social de los jóvenes 
menores de 35 años en Alemania, con especial atención a profesionales docentes. El programa consta 
principalmente de un servicio de asesoría presencial, complementado con un blog de asesoría virtual, y un curso 
de alemán de orientación a la búsqueda de empleo y a la preparación para el mercado laboral docente. 
Paula Palacios (Adelante con el español) 

 
Nombre del proyecto entidad a la que representa: Faceef (Federación de asociaciones y centros españoles en 
Francia) Proyecto nueva Ola - Países de actuación. Francia - Objetivos y claves del proyecto. Inserción 
integración socio laboral (cursos, bolsa de empleo, asesoramiento) - Principales dificultades que encuentra 
(Difusión de información, limitaciones de la convocatoria respecto al público y duración del programa). 
Beatriz García (FACEEF – Federación de asociaciones y centros españoles en Francia) 

 
Buenas tardes, soy Sonia Borreguero, de la empresa Tecnología Creativa. Nuestro proyecto es Red Jaleo 
“Emprende en Europa”, el cual pretende formar una Comunidad de jóvenes españoles menores de 35 años 
residentes en Europa que están buscando una alternativa profesional, bien mediante el acceso a un puesto de 
trabajo o mediante el autoempleo. Nuestro valor distintivo se centra es ofrecer información relevante para que 
los jóvenes puedan detectar ventajas competitivas en función de su perfil y que puedan identificar oportunidades 
profesionales vía autoempleo, presentación de propuestas a convocatorias públicas, colaboraciones con terceros 
y agentes de comercio exterior para las empresas españolas que pretenden la internacionalización. 
Sonia Borreguero Gómez (Red Jaleo: Emprende en Europa) 
 
Soy Borja Vivanco de INVESLAN, estamos coordinando varios proyectos vinculados al sector metal y al sector 
hostelero. Tenemos dificultades en la difusión, sobre todo para captar jóvenes que nos entreguen su DNI y copia 
del registro consultar. 
Borja Vivanco (Emprendimiento hostelero para jóvenes < 35) 

 
La principal dificultad es llegar a los participantes y que nos pasen la documentación que se les exige. 
Borja Vivanco (Emprendimiento hostelero para jóvenes < 35) 

 
Buenas tardes, soy Natalia López-Alonso, técnico de proyecto en Tecnología Creativa, y perteneciente al equipo 
de Red Jaleo. Las secciones clave de nuestro portal son: - Comunidad Red Jaleo (red formal e informal para 
solucionar cuestiones relacionadas con el empleo y el autoempleo en Europa) - Blog - Ofertas de empleo (no 
generales, sino específicas para españoles) - Autoempleo (ponemos en contacto oferta y demanda de capital 
humano) - Te Interesa (es la biblioteca del equipo Red Jaleo) - Emprende en España (recursos de 
emprendimiento para aquellos que opten por regresar) - Espacio para las Ideas (espacio para compartir ideas 
empresariales y buscar socios) - Convocatorias - Noticias - Agenda 
Natalia López-Alonso de Vega (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
Buenas tardes, soy Bruno Arce, Coordinador de Comunicación de la fundación Finnovaregio, ubicada en 
Bruselas. Nuestro proyecto se llama EU Startup Accelerator y su objetivo es ayudar a jóvenes emprendedores a 
internacionalizar su startup de base tecnológica. Para ello nos centramos en tres aspectos: - Acceso a 
Financiación UE: les asesoramos sobre las diferentes herramientas de financiación de la UE y les ayudamos a 
redactar sus propuestas. Hay que saber que la UE tiene 80 mil millones de euros destinado a la innovación para 
el periodo 2014-2020 - Relación con otras empresas: Les presentamos empresas relacionadas con su sector para 
que comparen problemas y puedan iniciar futuros proyectos juntos - Acciones de networking y Lobby: 
Organizamos reuniones y seminarios con actores relevantes de las instituciones europeas como eurodiputados o 



           
 
 
expertos en innovación de la UE para que los emprendedores conozcan de primera mano cómo funcionan los 
mecanismos europeos 
Bruno Arce Baigorri (EU Startup Accelerator) 

 
Mensaje del moderador: 
2- INTERCAMBIO ABIERTO:  
 
Es el momento de intercambiar experiencias. Importante seguir estas normas: Si quieres lanzar una pregunta, 
escribe “PREGUNTA A” seguido del NOMBRE DEL PARTICIPANTE AL QUE VA DIRIGIDA. Si quieres responder, 
escribe “RESPUESTA A” seguido del NOMBRE. 

 
Yo coincido con Juliana, para nosotros también está siendo un problema difundir la información entre los 
jóvenes. Al principio recurrimos a instituciones como la Cámara de Comercio en Bogotá, el Consulado, la 
Embajada, Colombia Nos Une, el SENA, etc... Pero no ha sido muy fructífero. Incluso nos reunimos con la cónsul 
de Colombia en Madrid. Unos nos ponen problemas y otros nos han ayudado poniendo nuestro banner en su 
web, pero poco más. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Además, algunas instituciones colombianas se han sentido ofendidas por el hecho de que hayamos desarrollado 
un proyecto allí sin haberles consultado cuáles eran sus necesidades. Y así nos lo han trasladado. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Otro problema que nos estamos encontrando es que no todos los jóvenes españoles hacen el trámite de 
inscribirse en el registro consular hasta que no saben seguro que se van a quedar en Colombia. Además, los 
colombo-españoles retornados no necesitan inscribirse en el registro para entrar en el país. También hay gente 
que se ha puesto en contacto con nosotros porque van a emprender su viaje a Colombia en breve y buscan 
asesoramiento y orientación en este momento para optimizar tiempo y recursos, pero no podemos ayudarles. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
El poder ayudar a los jóvenes que no están inscritos, para nosotros, supone un problema. Muchos llevan tiempo 
pero no realizaron los trámites de Registro.. Y la difusión lo consideramos también un buen hándicap. Hemos 
utilizado varias redes sociales e inclusión difusión en local (en Alemania). Nuestro colaborar es alemán, y 
también se encuentra esta problemática. 
Belén García (FACEEF – Federación de asociaciones y centros españoles en Francia) 

 
PREGUNTA A CRISTINA ARROYO VILLORIA: Hola Cristina, me gustaría saber cómo llevan ustedes el tema de la 
difusión. ¿ Han podido contactar con varios jóvenes interesados en su proyecto?  ¿Dónde y cómo han 
conseguido su público? 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 
 
Coincido también con Beatriz, otras dificultades son las limitaciones de la convocatoria respecto al público y 
duración del programa. Hemos recibido varias personas interesadas en nuestros servicios pero mayores de 35 
años... 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
En cuanto a la franja de edad nosotros también hemos recibido solicitudes de personas mayores de 35, pero 
hablamos de 36, 37, y claro, no cumplen... Y algunas de las personas que contactaron desconocían el Registro 
Belén García (Yo Retorno) 

 
 
Hola Juliana. Pues está siendo complicado. De momento tenemos menos de 20 usuarios en el proyecto. La 
mayoría de ellos han llegado ya que hace poco se realizó una feria de empleo en Chía y la persona que está en 
Bogotá acudió a la feria para dar información del proyecto. Los otros jóvenes han visto información del proyecto 
a través de Linkedin y a través de información recibida por la Embajada. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Gracias Cristina! Nosotros hemos conseguido la mayoría de usuarios a través de redes sociales y de nuestra 
web, pero no son suficientes... 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 
 
Pregunta: Creo que Paula también está en Alemania ¿Vuestros participantes se conectan a las sesiones 
virtuales? y Entiendo que no habéis encontrado problema con el Registro. 
Belén García (Yo Retorno) 



           
 
 
 
Pregunta para Faceef: ¿Habría posibilidad de compartir el contacto de las 94 asociaciones que integráis? 
Natalia López-Alonso de Vega (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
Buenos días, no creo que haya inconveniente pero los miembros de nuestras asociaciones no suelen ser el 
público del programa ya que la mayoría son personas de una cierta edad. Puedes enviarme un mail privado e 
intercambiamos sobre el interés. 
Beatriz Garcia (FACEEF – Federación de asociaciones y centros españoles en Francia) 

 
Respuesta para Beatriz (Faceef): Ok gracias, te envío email para info sobre asociaciones 
Natalia López-Alonso de Vega (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
Hola Belén, tenía problemas con la conexión y no me habían llegado los mensajes! Pues compartimos vuestras 
dificultades: la difusión ha sido complicada, sobre todo es que las acciones han tardado en dar su fruto, y el otro 
gran problema está siendo el registro consular... tenemos muchos interesados que por no estar inscritos antes 
de 08/2013 no pueden participar. 
Paula Palacios (Adelante con el español) 

 
¿Qué apoyo de las embajadas estáis recibiendo? ¿Las embajadas difunden los programas? Gracias. 
Borja Vivanco (Emprendimiento hostelero para jóvenes < 35)  
 
Hola Borja, Aquí en Colombia la Sección de Empleo y Seguridad Social de la Embajada nos ha ayudado a difundir 
el proyecto mandando emails a sus contactos y también publicando un boletín en las carteleras de las oficinas. 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 
 
Vale, muchas gracias, Juliana. 
Borja Vivanco (Emprendimiento hostelero para jóvenes < 35) 

 
RESPUESTA PARA BORJA VIVANCO: Nosotros nos hemos puesto en contacto con todas las embajadas y 
consulados de España en Europa y la tasa de respuesta ha sido muy baja, apenas un 2%. 
Sonia Borreguero Gómez (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
Juliana, ¿están acudiendo muchos jóvenes a vuestras sesiones? ¿Les ofrecéis asesoramiento individual o es 
colectivo? 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
De momento, pocas personas. 
Borja Vivanco (Emprendimiento hostelero para jóvenes < 35) 

 
Cristina, hasta el momento no hemos podido realizar ninguna sesión precisamente por la falta de usuarios. Pero 
nuestras sesiones son más generales pues la idea es que sólo tengan que participar en una de ellas para poder 
recibir toda la información... y que si llegan unos en mayo, otros en junio, y así, todos puedan recibir la misma 
información y orientación 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
El tiempo para desarrollar el proyecto es muy escaso. Desde que se publicó la convocatoria hasta que realmente 
nos pudimos poner en marcha pasaron muchos meses. Es casi probable que para poder cumplir los objetivos 
tengamos que pedir ampliación de plazo, pero claro, empieza una mala época con vacaciones... 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Pregunta para Bruno de Startup Accelerator: En Red Jaleo intentamos capacitar a los jóvenes para desarrollar 
ventajas competitivas. En este sentido, vemos muy interesante una vía de colaboración para compartir 
conocimiento entre los 2 proyectos. ¿Sería posible? 
Natalia López-Alonso de Vega (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
Hola Natalia, Por supuesto que estaríamos interesados en colaborar con vosotros. Creo que los dos proyectos 
son altamente compatibles. Mándanos un correo y miramos como nos podemos ayudar 
Bruno Arce Baigorri (EU Startup Acelerator) 

 
Respuesta para Bruno: Nuestro email es info@emprendeeneuropa.es 
Natalia López-Alonso de Vega (Red Jaleo: Emprende en Europa) 
 



           
 
 
Buenas tardes, tengo un par de preguntas para Bruno Arce de la Fundación Finnovaregio: 1ª ¿Para participar en 
el EU Startup Accelerator es necesario estar ubicado en Bruselas? 2ª Si todavía no tengo una Startup creada 
pero tengo un business plan solido ¿Puedo participar en el programa para empezar desde cero con mi empresa? 
Gracias 
Diego de las Heras Martín (Usuario CEXT) 

 
Buenas tardes Diego, Gracias por tu interés. Sobre tu primera pregunta: no es necesario estar en Bruselas, de 
hecho de los emprendedores que están ya con nosotros muchos han venido desde España. En cuanto a tu 
segunda pregunta: aunque preferimos startups ya consolidadas (simplemente por el hecho de que se aprovecha 
mejor el periodo de estancia) también trabajamos con emprendedores que quieran desarrollar su idea de startup 
Bruno Arce Baigorri (EU Startup Acelerator) 

 
Buenas tardes Bruno, me ha llegado un folleto de vuestro EU Startup Accelerator y me parece bastante 
interesante. Pero me gustaría saber el plazo máximo de inscripción, ya que todavía no tengo mi proyecto 
totalmente terminado para lanzarlo y querría saber hasta cuándo podría pedirlo para planificar mejor el proyecto. 
También me gustaría saber si hay una edad mínima o máxima ya que tengo 18 años y no sé si es demasiado 
joven para vosotros, y por ultimo quería saber si para participar es necesario estar en Bélgica o podría hacerlo 
desde España. Un saludo 
Jesús Garcia de la Morena (Usuario CEXT) 

 
Hola Jesús, Lo primero de todo me gustaría preguntarte a través de qué vía te ha llegado nuestro folleto. Nos 
resultaría muy interesante para ver qué canales de comunicación están dando sus frutos. Y ahora tus preguntas: 
la edad mínima son 18 años, así que no habría problema en tu caso; el plazo máximo tienes que tener en cuenta 
que el plazo acaba el 30 de junio pero hemos pedido una prolongación del proyecto de tres meses, luego hasta 
el 30 de septiembre tendrías tiempo. Para tu última pregunta, el EU Startup Accelerator se realiza en Bruselas. 
Este punto es necesario ya que si no, no podrías aprovechar al máximo las herramientas de internacionalización 
que te ofrecemos. Además si el objetivo es abrir tu startup al extranjero, venir unas semanas a Bruselas tiene 
sentido. 
Bruno Arce Baigorri (EU Startup Acelerator) 

 
RESPUESTA PARA BRUNO: hola de nuevo, primero decirte que lo conseguí gracias a un amigo que fue a la 
presentación de vuestro proyecto y me comento que vosotros podrías ayudarme y se lo pedí para tener algo 
más de información sobre vosotros. Vale perfecto esa fecha me parece buena ya que me da bastante tiempo 
para terminar de planificar lo que falta. Muchas gracias por la información. 
Jesus Garcia de la Morena (Usuario CEXT) 

 
Pregunta: Paula. ¿Vosotros habéis contado con ayuda de la Embajada? Otro problema es que los usuarios que 
han llegado tienen registro posterior a la fecha que indicas. Nosotros no conseguimos contactar con la embajada 
¿Lo consideráis interesante? 
Belén García (Yo Retorno) 
 
RESPUESTA PARA BELÉN: Nosotros tuvimos hace un par de días un encuentro en la embajada y nos confirmaron 
estos requisitos, les explicamos que limitaban mucho pero nos dijeron que eran imprescindibles. Yo estoy 
esperando a que me confirmen si es posible hacer el registro por correo, para facilitarle la gestión a la gente que 
accede a la asesoría (éstos no tienen que tener el registro posterior a la fecha), pero creo que mucho más de 
esto no se puede hacer... 
Paula Palacios (Adelante con el español) 

 
PREGUNTA PARA TODOS: En relación al último comentario de Sonia Borreguero en respuesta a Borja Vivanco, 
sobre la dificultad de contactar con embajadas. ¿Consideraríais interesante que desde CEXT tratáramos de 
promover el contacto con las mismas o que lanzáramos una iniciativa similar a este encuentro? 
CEXT - Ciudadanía Exterior 
 
Buenos días desde la Consejería de Empleo en Washington. Enhorabuena a todos por vuestras iniciativas: en 
realidad, son proyectos emprendedores en sí mismos, así que hay que entender que la puesta en marcha este 
primer año siempre es más complicada. En particular, me gustaría preguntar a Bruno por su Startup Accelerator. 
Me parece muy interesante. ¿Es un proyecto compartido con otros agentes, tales como ICEX, Universidades, 
etc.? En otro caso, ¿cómo vais con la puesta en marcha? ¿Hacéis este año simplemente la constitución y puesta 
en funcionamiento de la incubadora o ya prestáis servicios a startups? Gracias. 
Gonzalo Giménez Coloma (Consejero de Empleo y Seguridad Social en Washington) 
 
Hola Gonzalo, En EU Startup Accelerator tenemos varias entidades colaboradoras que nos ayudan a su difusión y 
a la selección de candidatos como universidades (como la Universidad San Pablo CEU), Cámaras de Comercio, 



           
 
 
CEEIS... Nuestra filosofía es que cuantas más entidades, asociaciones etc. colaboren con nosotros, mejor. Por 
ello siempre estamos atentos y abiertos a nuevas posibilidades de colaboración. Sobre el funcionamiento del EU 
Starup Acelerator, estamos en pleno funcionamiento y ya hemos "acelerado" a varios emprendedores 
Bruno Arce Baigorri (EU Startup Acelerator) 
 
En respuesta a CEXT, desde nuestro punto de vista sí que consideramos interesante el promover iniciativas junto 
con las Embajadas que faciliten que la difusión llegue al público objetivo de los proyectos ya que consideramos 
que este es otro aspecto que nos ha entrañado ciertas dificultades. 
Belén García (Yo Retorno) 

 
Propuesta para Juliana: ¿Te parece viable que podamos colaborar? Nuestro asesoramiento es individual y el 
vuestro es colectivo, yo creo que no está de más que los usuarios reciban una sesión donde se analicen sus 
competencias y luego puedan escuchar a expertos en el tema. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Mensaje del moderador: 
Llevamos una hora de encuentro, ¿os parece bien que lo prolonguemos hasta las 18:30? Desde CEXT os 
facilitaremos los correos de todos, resumen y conclusiones de la cita de hoy, para que podáis seguir charlando y 
buscando colaboraciones. 

 
RESPUESTA PARA CRISTINA. Me parece una buena propuesta. Si quieres nos ponemos en contacto por privado 
para organizar una estrategia. 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
Respuesta para Juliana: me parece perfecto. Según leo CEXT se encargará de remitirnos los correos de todos, 
así que podremos ponernos en contacto. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 

 

Eso es Juliana y Cristina, mañana mismo los tenéis. 
 
INTERCAMBIO DE OPINIONES PARA TODOS: nosotros somos conscientes de los requisitos que hay que cumplir 
pero hemos optado durante un tiempo por ofrecer información abierta a todos los usuarios con un doble 
objetivo: 1. dar a conocer el portal y que los usuarios vean las ventajas que se ofrecen y quieran inscribirse 2. 
ser coherente con nuestro lema "compartir conocimiento no cuesta: multiplica y te hace feliz! Es como si 
ofreciésemos un servicio "gratuito" para todos y un "premium" para los inscritos. 
SONIA BORREGUERO GOMEZ (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
Nosotros estamos haciendo lo mismo que Sonia, dejamos que los usuarios se inscriban en la página web para 
que vean el foro y puedan compartir experiencias pero las labores de asesoramiento sólo las hacemos con 
quienes cumplen requisitos 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
PREGUNTA PARA TODOS: Sobre el tema del plazo del proyecto.  ¿Alguno ha tratado de pedir que les prolonguen 
el plazo? ¿Cuál ha sido la respuesta? 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 
 
RESPUESTA A CEXT. Por mi está bien prolongarlo. En cuanto a la pregunta sobre el contacto con las embajadas, 
aquí en Colombia ya nos han ayudado un poco con el tema de la difusión... No sé qué más podrían hacer fuera 
de mandar los correos y publicar en sus carteleras. 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
RESPUESTA A JULIANA: Estábamos pensando en encuentros como este en el que se citen Embajadas y 
entidades para facilitar el contacto y el intercambio de posturas. Habría que limitarlo por área geográfica. 
CEXT - Ciudadanía Exterior 
 
RESPUESTA PARA JULIANA: A nosotros nos dijeron que no habría problemas, y creo recordar que lo máximo 
sería dos meses. Nuestra intención es realizarlo esta semana. 
Belén García (Yo Retorno) 
 
RESPUESTA A JULIANA CANO: puedes pedir ampliación de plazo de 3 meses 
SONIA BORREGUERO GOMEZ (Red Jaleo: Emprende en Europa) 



           
 
 
 
Gracias a todos por la información sobre los plazos. RESPUESTA AL CEXT. Me parece una muy buena iniciativa... 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
Pregunta: Paula, si te parece, y cuando CEXT nos pase los correos, podemos contactar y aunar sinergias, con el 
objetivo de implementar medidas que nos ayuden a conseguir nuestros objetivos. 
Belén García (Yo Retorno) 

 
PREGUNTA PARA TODOS: ¿Alguno ha presentado ya algún informe intermedio? Y si así fue, ¿obtuvo alguna 
respuesta? 
Belén García (Yo Retorno) 

 
Para todos. Sobre una nueva convocatoria. ¿Alguien tiene información? ¿Encontráis un interés en continuar? 
Beatriz Garcia (FACEEF – Federación de asociaciones y centros españoles en Francia) 
 
Sobre los plazos, en EU Startup Accelerator hemos pedido ampliar el plazo y, a priori, no nos han puesto pegas 
Bruno Arce Baigorri (EU Startup Acelerator) 

 
Yo estoy pendiente de ambas cosas: de enviar el informe intermedio y de pedir la ampliación de plazo. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Mensaje del moderador: 
3- CONSEJOS DE CARA A LA DIFUSIÓN A TRAVÉS DE CEXT: Pasamos a un tercer bloque sobre difusión. Como 
sabéis buscamos dar apoyo a vuestros proyectos entre la comunidad de usuarios CEXT, más allá de los artículos 
que hemos escrito, vosotros mismos podéis publicar vuestras actualizaciones desde aquí. Inmediatamente estas 
noticias pasan a nuestro Twitter (1700 seguidores). ¿Alguna duda al respecto? 

 
RESPUESTA PARA BEATRIZ: La convocatoria se ha publicado hoy mismo. Es prácticamente idéntica a la vigente. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
Buenas tardes a todos! En primer lugar os pido disculpas por el retraso... estaba muy interesada en participar en 
el presente Encuentro Digital... pero me ha resultado imposible hasta ahora. Os hago un breve resumen de 
nuestro proyecto: El proyecto que estamos desarrollando desde CONSULTA, se titula "Emprendimiento para el 
retorno para jóvenes españoles en Colombia", el objetivo del mismo se centra en el asesoramiento y 
capacitación en materia de emprendimiento. La principal problemática a la que nos enfrentamos atiende al 
registro consular por lo que nos transmiten desde Colombia, cabe destacar que este registro solo se puede hacer 
desde el consulado de Bogotá y el de Cartagena, por lo que no hay muchos puntos donde se pueda hacer este 
trámite, por otro lado, muchos de los que están registrados, lo están como no residentes, ya que si lo hacen 
como residentes pierden parte de los derechos que tienen en España. Sin duda, este es el punto con el que más 
dificultades nos estamos encontrando. Sabéis si ¿Se puede iniciar las capacitaciones estando el registro consultar 
en tramite? Por otro lado, pueden participar en el proyecto españoles que hayan entrado en el país con 
posterioridad a agosto de 2013? Gracias por vuestra atención. 
SUSANA CLEMENTE TIEMBLO (Emprendimiento para el retorno para españoles en Colombia) 

 
Pregunta para todos: ¿Qué os parecería que promocionásemos en cada portal los proyectos del resto? Por 
nuestra parte, ya lo venimos haciendo en algunos posts, mencionando y describiendo algunos de los proyectos 
Natalia López-Alonso de Vega (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 

 

CEXT - Creemos que todo suma, sería estupendo que os pusierais de acuerdo para ello. Como 

consejo, podríais juntaros por áreas geográficas y ámbito de actuación (retorno, empleo, 

emprendimiento, etc.) y buscad aquellos puntos en los que vuestros programas se complementan. 

De esta manera lograréis captar a un mayor número de beneficiarios. ¡Atentos siempre a las 

palabras clave! Importantísimo para que os encuentren desde Google. 
 
Respuesta para Natalia: me parece muy buena idea que nos echemos una mano y promocionemos los otros 
proyectos. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
PARA TODOS: Al margen de las redes sociales, algún otro medio que pueda ser más efectivo. 
Belén García (Yo Retorno) 

 



           
 
 

 

CEXT - Es cierto que las redes sociales ofrecen resultados a medio-largo plazo y que requieren 

tiempo de dedicación, pero creo que muchos de vosotros lo estáis haciendo excelente (aunque hoy 

no están por aquí, FIBICC es un buen ejemplo) Es el principal canal por el que los jóvenes nos 

informamos y no añade costes significativos. Como alternativa: nosotros nos comprometemos a 

enviar a nuestra base de datos vuestras propuestas por e-mail, las limitaremos al área geográfica 

que nos indiquéis. 
 
Respuesta al CEXT: muchas gracias por la información, utilizaremos este servicio sin duda. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
Mensaje del moderador: 
Aprovechamos para recordar como participar desde CEXT, ahora que estáis todos registrados y con sesión 
iniciada. En el siguiente artículo podéis acceder directamente al perfil de vuestra entidad: 
http://www.cext.es/index/accion/detalleNoticia/id/7681/titulo/Encuentra_en_CEXT_el_apoyo_que_necesitas_de_
cara_a_tu_proyecto_migratorio_/ Seguidamente, debéis hacer click en "ÚNETE". Os tenemos que dar permisos 
de "ADMINISTRADOR" si no lo hemos hecho ya. Repasaremos el perfil de todos entre hoy y mañana para que 
quede resuelto y os enviaremos material complementario. 

 
Muchas gracias CEXT, lo miramos y vemos como podemos mejorar el impacto de la actuación. 
Belén García (Yo Retorno) 
 
PREGUNTA PARA CRISTINA. Sólo para confirmar lo que le has dicho a Susana... si lo que ofrecemos son 
sesiones de información y asesoramiento, ¿no es necesario que estén Inscritos en el Registro Consular? (Así sea 
como residente o no residentes). 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
Respuesta para Juliana: tienen que estar inscritos en el registro consular pero pueden estar como no residentes. 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 
 
Gracias Cristina. 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 

 
¿Podríamos plantear alguna acción conjunta de difusión?: foro, encuentro, buscar personas o entidades en 
Europa que nos puedan hacer llegar al público objetivo… Sonia Borreguero: RED JALEO 
SONIA BORREGUERO GOMEZ (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
COMPARTIR CONTACTOS: ¿Sería posible compartir contactos? Teniendo en cuenta que el público objetivo es el 
mismo para todos los proyectos (a excepción de la zona geográfica), y que por tanto pudieran tener interés en 
otros proyectos, quizás se les podría pedir autorización ¿Qué opináis? también me gustaría poder compartir con 
quien esté interesado soluciones para dar continuidad a los proyectos aprovechando todos los recursos ya 
existentes. Sonia RED JALEO 
SONIA BORREGUERO GOMEZ (Red Jaleo: Emprende en Europa) 

 
CEXT - Hola Sonia, habría que valorar bien cómo se les pide autorización. Generalmente los 

correos que previamente no han sido solicitados por el usuario llegan a su carpeta de SPAM, aquí 

termina su vida. Una buena opción para construir una base de datos cualificada (si se dispone de 

tiempo) es crear un blog en el que se traten temas de su interés y animarles a registrarse para 

recibir noticias en su email. Es en gran parte lo que hacemos desde CEXT, por lo que intentaremos 

hacer todo lo posible para que vuestras propuestas lleguen a los usuarios que consideramos que 

podrían estar interesados, pues previamente han marcado preferencias geográficas y temáticas. 
 
Pregunta a CEXT: ¿Se trasladará a la DGM un resumen con los principales problemas y limitaciones que nos 
estamos encontrando a la hora de ejecutar estos proyectos? 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 

 

CEXT - SÍ, entre hoy y mañana aglutinaremos todas las participaciones, las ordenaremos por 

temática y destacaremos los problemas que se han comentado, principalmente aquellos para los 

http://www.cext.es/index/accion/detalleNoticia/id/7681/titulo/Encuentra_en_CEXT_el_apoyo_que_necesitas_de_cara_a_tu_proyecto_migratorio_/
http://www.cext.es/index/accion/detalleNoticia/id/7681/titulo/Encuentra_en_CEXT_el_apoyo_que_necesitas_de_cara_a_tu_proyecto_migratorio_/


           
 
 

que no hemos podido ofrecer una respuesta clara. Enviaremos este mismo documento tanto a 

participantes del Programa de Jóvenes como a la DGM. 
 
Muchas gracias, nos parece muy interesante. Si necesitáis cualquier cosa de nuestra parte, no dudéis en 
solicitarla. 
Belén García (Yo Retorno) 
 
Muchas gracias CEXT aunque hubiera sido interesante que la DGM hubiera esperado a sacar la convocatoria 
después de haber recibido información de nuestros problemas de cara a una convocatoria 2014/2015 
renovada... 
Cristina Arroyo Villoria (Acredita tu experiencia) 

 
Es cierto Cristina, intentaremos anticiparnos para la próxima. Lanzamos la propuesta de este 

encuentro con poca anticipación, pero esperamos que de sus frutos. 
 
Muchas gracias a CEXT... valoramos mucho el apoyo que nos están ofreciendo 
Juliana Cano Casas (Brújula española) 
 
Mensaje del moderador (a las 19:00 h. española) 
DESPEDIDA:  
Aquí damos por concluido el encuentro digital. Nuestro más sincero agradecimiento a todos por vuestro tiempo y 
proactividad. Esperamos que haya sido de utilidad y que se construyan buenas sinergias a raíz de esta cita. ¡Un 
saludo y hasta pronto! 

 

 

 

 
 
 

 


